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[Text]
to why the government has not moved in some of the areas that 
the CFA and CEMA solicited.

The Chairman: Did you say Don Knorr? Is he still the presi­
dent?

Mr. Dobell: There was a challenge, but he won out.

The Chairman: So the man who appeared here last summer 
is still the president and he was unwilling to appear before this 
committee?

Mr. Dobell: That is right. Earlier I indicated that there had 
been a request that someone be invited from the International 
Energy Agency.

Senator Frith: Is this for Thursday?

Mr. Dobell: No, we are still on Wednesday evening. I had 
indicated I was not prepared to make that approach. I knew 
that it would not succeed given the short period of time and 
that the people would have to come from Paris. So what I did 
was to make tentative arrangements with a Professor Glen 
Toner of Carleton University. He wrote a book on the politics 
of energy which was published last year. He specializes in the 
International Energy Agency and last year wrote a paper 
analyzing the sharing arrangements under the International 
Energy Agency and their implications for Canada and com­
paring the situation under the Free Trade Agreement. So he is 
tentatively available at the end of the day on Wednesday, if 
that is the committee’s wish.

I was specifically asked to approach Mitchell Sharp, and he 
will appear the following morning. I was asked to ask him if he 
would talk about the question of countervail and anti-dumping. 
He said that he was prepared to come, but that he would much 
prefer to talk about energy and proceeded to express some 
interest in views which were an extension of views that I had 
not previously heard from anyone else. I think you would find 
them interesting. So at this point he will be coming to talk 
primarily about energy. Again, I discussed this with Senator 
Stewart. That is what I have scheduled for 9 o’clock Thursday 
morning. Officials from the Trade Negotiations Office and the 
Department of Energy, Mines and Resources will also be sit­
ting through that meeting. If senators decided to hear from 
Glen Toner, he would also sit through that meeting.

The last subject not yet covered is countervail and anti­
dumping. At 10.30 a.m. Thursday morning, we have arranged 
for the appearance of two witnesses, both of the name Clark. 
Mr. Mel Clark is a retired public servant who used to work in 
the GATT negotiations. Peter Clark, also a retired public ser­
vant, also worked in GATT but is somewhat younger and is 
now a consultant working in the trade field. Incidentally, he 
was the adviser on the first successful Canadian countervail 
action against the United States. The two witnesses will be 
appearing together. They have been asked to talk about the 
Canadian experience with countervail and anti-dumping. I sus­
pect that Mel Clark will speak somewhat more broadly. Again, 
officials will be present on that occasion and can respond to 
questions afterwards.

[Traduction]
du ministère de l’Agriculture et, sans doute, à ceux du Bureau 
des négociations commerciales, pour savoir pourquoi le gouver­
nement n'a pas réagi dans le sens préconisé par ces organismes.

Le président: Avez-vous dit Don Knorr? Est-il toujours pré­
sident?

M. Dobell: Sa présidence a été contestée, mais il est 
demeuré en poste.

Le président: Celui qui a comparu devant nous l’été dernier 
est toujours président de la FCA et il n’est pas disposé à com­
paraître devant le Comité?

M. Dobell: C’est exact. J’ai mentionné plus tôt que l’on nous 
a demandé d’inviter un représentant de l’Agence internationale 
de l’énergie.

Le sénateur Frith: Pour jeudi?

M. Dobell: Non, mercredi soir. J’ai déjà dit que je ne voulais 
pas inviter cet organisme. Je savais qu’il serait difficile de le 
faire, compte tenu du délai très court et du fait que ses repré­
sentants auraient à venir de Paris. J’ai donc conclu une entente 
provisoire avec le professeur Glen Toner de l’université Carle­
ton, auteur d’un livre sur les politiques énergétiques qui a été 
publié l’an dernier. Il se spécialise dans les questions liées à 
l’Agence internationale de l’énergie et a rédigé il y a un an un 
article où il analyse les ententes de partage administrées par 
l’Agence internationale de l’énergie et leurs répercussions pour 
le Canada, et où il compare ce mécanisme avec l’Accord de 
libre-échange. M. Toner pourrait être à la disposition du 
Comité à la fin de la journée, mercredi.

On m'a demandé aussi d’inviter M. Mitchell Sharp, qui 
comparaîtra dans la matinée suivante. Je lui ai demandé de 
parler des droits compensateurs et antidumping. Il a dit qu’il 
viendrait, mais qu’il aimerait mieux parler de l’énergie et a 
mentionné ensuite son intérêt pour des idées qui sont le prolon­
gement de points de vue inédits. Je crois que vous trouverez ces 
points de vue intéressants. Il nous parlera donc principalement 
d’énergie. Encore une fois, j’en ai discuté avec le sénateur Ste­
wart. Voilà ce qui est prévu pour 9 heures jeudi matin. Seront 
également présents des représentants du Bureau des négocia­
tions commerciales et du ministère de l’Energie, des Mines et 
des Ressources. M. Glen Toner pourrait également être là si 
les sénateurs le désirent.

La dernière question dont on n’a pas encore parlé est celle 
des droits compensatoires et des droits antidumping. Pour 
10 h 30, jeudi matin, nous avons invité deux témoins qui por­
tent tous deux le nom de Clark. M. Mel Clark est un fonction­
naire à la retraite qui travaillait aux négociations du GATT. 
M. Peter Clark, aussi fonctionnaire à la retraite, travaillait 
également au GATT, mais il est un peu plus jeune et est main­
tenant expert-conseil en matière commerciale. En passant, il 
était conseiller lorsque le Canada a réussie pour la première 
fois à imposer des mesures compensatoires aux États-Unis. Les 
deux témoins comparaîtront ensemble et, comme on le leur a 
demandé, ils parleront de leur expérience dans le domaine des 
droits compensatoires et antidumping. Je présume que M. Mel 
Clark donnera un exposé plus général. Encore une fois, des res-


